
Protokoll WKV-Jugendverbandstag vom 09.03.2024, 11:00 Uhr 
Sporthalle DSC-Wanne-Eickel, Im Sportpark 20, 44652 Herne 

 
Vorläufige Tagesordnung: 

1. Begrüßung 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Feststellung der SƟmmrechte nach Punkt 7.3.1.2 der WKV-GeschäŌsordnung 
4. Protokoll vom Verbandsjugendtag 2023 
5. Ehrungen 
6. Jahresbericht 2023 
7. Kassenbericht 2023 
8. Haushaltsplan 2024 
9. Aussprache zu den Berichten 
10. Entlastung des Verbandsjugendausschusses 
11. Sportprogramm 
12. Lehrwesen 
13. Schutzkonzept zur PrävenƟon sexualisierter BeläsƟgung und Gewalt an Kindern und 

Jugendlichen 
14. Anträge 
15. Wahlen 

Verbandsjugendwart, stellvertretender Verbandsjugendwart 
Verbandsjugendsprecher, stellvertretender Verbandsjugendsprecher 
Regionsjugendwart Wesƞalen 

16. Verschiedenes 
 
1. Begrüßung 
Markus Mechsner (MM) begrüßt die Teilnehmer um 11:15 Uhr. Ein besonderer Gruß geht an den WKV-
Vorsitzenden Bernd Keßmeier und die WKV-GeschäŌsführerin Elisabeth Nacci 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einsƟmmig angenommen. 
 
3. Feststellung der SƟmmrechte nach Punkt 7.3.1.2 der WKV-GeschäŌsordnung 
 60 SƟmmen Jugendwarte  RH 21 / WE 39 
   3 SƟmmen Jugendsprecher  RH 2 / WE 1 
   4 SƟmmen Vorstand 
 
4. Protokoll vom Verbandsjugendtag 2023 
Es gibt keine Einwände. Das Protokoll wird einsƟmmig angenommen. 
 
5. Ehrungen 
Es gibt keine Anträge von den Vereinen und auch vom WKV-Vorstand. 
 
JuƩa Schröder wird von MM verabschiedet. Sie war 9 Jahre lang als WKV-JugendwarƟn täƟg. 
Pia Scheele, die aus beruflichen Gründen nicht mehr für das Amt des Jugendsprechers zur Verfügung 
steht, wird bei der Westdeutschen JugendmeisterschaŌ 2024 in Mönchengladbach verabschiedet. 
 
6. Jahresbericht 
Die Jahresberichte wurde mit den Tagungsunterlagen an die Vereine verschickt. MM gibt bekannt, dass 
Marcus Hertel als Regionsjugendwart Rheinland kürzertreten will. Er ist auf der Suche nach einem neuen 
Partner, mit dem er als Team weitermachen will. 
 



7. Kassenbericht 2023 
Der Kassenbericht wird der Versammlung präsenƟert und von MM erläutert. 
Die Anregung von Werner Piede (Kassenprüfer) im Jahr 2023 bzgl. des WKV-Sondertopfes wurde 
übernommen. Altersangabe der Kinder/ Jugendliche auf dem Teilnehmerformular zur SoTo-Abrechnung. 
Zum Kassenbericht gab es keine weiteren Fragen. 
 
8. Haushaltsplan 2024 
Der 3-Ländervergleich 2024 ist in Hessen geplant. Es gibt allerdings noch keinen Termin bzw. Ablaufplan 
für die 20 Teilnehmer. 
 
Zum WKV-Sondertopf fragt Heiko Hepermann (Minden) an, ob der Meldeschluss (aktuell 30.04.) nicht 
verlängert werden kann. AlternaƟv gibt es die Möglichkeit einer nachträglichen Beantragung. Ihm ist 
bewusst, dass dann eine zügige Abrechnung erforderlich ist. 
 
MM informiert, dass der letzte Abrechnungstermin der 30.11. ist. Aus den überschüssigen Geldern 
können Fahrtkostenzuschüsse zum Training für die DJM, sofern sie außerhalb des WKV-Gebietes 
staƪindet, gewährt werden. 
 
Claudia Horn (Kv Wesƞalen) regt an, aus den überschüssigen Geldern, auch einen 
Übernachtungszuschuss für die Teilnehmer der DJM in Betracht zu ziehen, wenn die WKV-Jugend 
gemeinsam übernachtet. 
 
Werner Berlin (Werl) schlägt vor, dass es keine starre Antragsgrenze geben soll, sondern eine 6-Wochen-
Frist vor Durchführung der Maßnahme. Nach dem 30.11. wird kein Geld mehr ausgezahlt. Dafür müssen 
Rückstellungen gebucht werden.  
MM wird diesen Vorschlag aufnehmen und in der nächsten Jugendausschusssitzung besprechen und 
ggfs. einen Antrag an den Verbandsvorstand stellen.  
 
9. Aussprache zu den Berichten 
Die Aussprachen wurden immer sofort bei den einzelnen Punkten getäƟgt. 
 
MM informiert, dass nur bei Meldung eines Jugendwartes und auch eines Jugendsprechers bei der 
Bestandmeldung auch ein SƟmmrecht generiert wird. Ohne Meldung kein SƟmmrecht. 
 
10. Entlastung des Verbandsjugendausschusses 
Guido Stuck (Dortmund) biƩet um Entlastung. Die Entlastung erfolgt einsƟmmig. 
 
11. Sportprogramm 2024/2025 
Der Terminplan wurde mit den Tagungsunterlagen an die Vereine versendet. 
 
Das WKV-Training für die DJM in Nordhorn findet am 18.05. von 09:00-16:00 Uhr staƩ. 
 
Das WKV-Training für die DJM Dreibahnen in Wolfsburg findet am 25.03. von 11:00-16:00 Uhr staƩ. 
Die U14 wird nicht ausgespielt. 
 
Beim neuen Online-Ergebnisdienst sind schon mehrere Anregungen umgesetzt worden. Nur die 
ausrichtenden Vereine erhalten ein Eingabe-Recht für die Ranglistenspiele. MM fragt die Versammlung 
nach Programmier-Unterstützung für Uwe Winkler. Claudia Horn hat sich dazu bereiterklärt. 
 
Die Anzeige der Start- und Zeitpläne auf der WKV Webseite für die WDJM ist aktuell abgeschaltet, da 
noch einige Änderungen erfolgen. 
 



Der Schreibdienst bei den RegionsmeisterschaŌen war leider sehr schlecht. Die Vereine werden gebeten, 
das Schreiben zu schulen, da auf der WDJM in Mönchengladbach kein automaƟscher Druck der 
einzelnen Würfe exisƟert. Es zählt, was auf dem ZeƩel steht. Daher müssen auch die Neuner und Kränze 
markiert werden. 
 
Bernd Keßmeier informiert, dass die Bahn 5 in Mönchengladbach noch repariert werden muss. 
 
Lt. Sportordnung ist es erlaubt im U-14-Bereich einen Begleiter zu stellen, der den Schreiber kontrolliert, 
sofern kein Drucker vorhanden ist. Man einigt sich, dass die Verwendung eins Handys nur fürs das 
zusammen rechnen der Ergebnisse dienen soll und nicht für weiteres. 
 
MM berichtet vom DKB-Bundesjugendkongress: 
Die U10-Jugendlichen sollen zukünŌig auch bei den U14 bei der DJM starten dürfen, daher fragt MM die 
Versammlung, ob für die Ranglistenturniere bei den U10 auf 120 Kugeln erhöht werden soll. Die 
Versammlung beschließt einsƟmmig, dass es bei den 80 Kugeln bleiben soll. 
 
In den technischen BesƟmmungen der NBS ist der Hinweis, dass nur die U14 Spieler mit der 14er-Kugel 
spielen, nicht die U10. 
 
Über die Umsetzung dieser Forderung entscheiden die SekƟonsverbände und die Landesverbände. 
 
Auf der letzten DSKB-Sitzung wurde beschlossen, dass die U10 noch nicht auf Disziplin-Ebene starten 
dürfen. 
 
MeisterschaŌsvergabe 2025 und 2026: 
Da die DJM 2026 in Herne staƪinden wird, beschließt die Versammlung einsƟmmig auch die WDJM2026 
nach Herne zu vergeben. Es wird auf der Anlage ein striktes Alkoholverbot herrschen. 
 
Für die WDJM 2025 gibt es 2 Bewerber: 
 Kamp-Linƞort mit der 8-Bahnen-Anlage 
 SK Frechen / Aachen / Junkersdorf und Hürth mit der 4-Bahnen-Anlage in Frechen 
 
 Das AbsƟmmungsergebnis ist wie folgt. 
 14 SƟmmen für Kamp-Linƞort 
 48 SƟmmen für Frechen 
 5 Enthaltungen 
 
MM merkt an, dass die BereitschaŌ zur Ausrichtung größerer MeisterschaŌen immer mehr abnimmt. 
 
Bis 2023 erhielten die Ausrichter Deutscher MeisterschaŌen und Deutscher JugendmeisterschaŌen vom 
DSKB 2.300 € pauschal. Ab 2024 wird auf ein Kugelgeld 1,50 € pro Start umgestellt. 
 
12. Lehrwesen 
ChrisƟna Rähse ist seit Ende letzten Jahres als Regionstrainerin Wesƞalen täƟg. 
 
WKV-Trainerin Melanie Quirl berichtet: 
Am 23.03. ist für Wesƞalen in Herne ein U18-Lehrgang geplant. Aktuell gibt es 5 Anmeldungen 
Am 16.03. ist für Rheinland in Frechen ein U18-Lehrgang geplant. Aktuell gibt es nur 1 Anmeldung. 
Daher wird der Lehrgang abgesagt. 
 
Die WKV-Jugendfahrt nach Radevormwald ist für den 05.-07.04.2024 geplant. Aktuell gibt es 34 
Anmeldungen. 
 



Ab September 2024 sind je Region im September/Oktober 1 Lehrgang geplant und im Januar/März ein 
weiterer Lehrgang geplant. 
Der D-Kader-Lehrgang findet in Herne staƩ. Die Einladungen werden während der WDJM verteilt. 
 
Bernd Keßmeier biƩet um Freiwillige für die vakante Stelle des WKV-Lehrwartes und informiert, dass 
eine Lizenzverlängerung für Übungsleiter nicht sportartspezifisch sein muss. 
 
MM stellt fest, dass die Qualität der Spieler nachlässt und fragt die Versammlung, wie dagegen gesteuert 
werden kann. 
Die Terminenge kann ein Problem sein, da es kaum Zeit der Erholung gibt. 
 
Werner Berlin fragt nach Unterstützung der Regionstrainer in den Vereinen und merkt an, dass der 
sportliche Ehrgeiz immer mehr abnimmt und der Freizeitspaß in den Vordergrund rückt. 
 
JuƩa Schröder stellt fest, dass die Schultage miƩlerweile sehr lang sind und kaum Zeit für den Sport 
bleibt. 
 
Sophia Buschhaus schlägt vor, das Training spielerischer zu gestalten, mehr Kegelspiele mit besƟmmten 
Zielen einzubauen. 
 
Melanie Quirl fordert mehr Trainer-Austausch in regelmäßigen Abständen, z.B. durch Einrichten einer 
WhatsApp-Gruppe, oder auch Trainer aus anderen Vereinen einladen. 
 
Manfred Hanf reist immer wieder mit seinen Jugendlichen zu anderen Vereinen mit Jugendlichen. 
 
MM wird den Trainerkongress wiederaufleben lassen. 
 
 
13. Schutzkonzept zur PrävenƟon sexualisierter BeläsƟgung und Gewalt an Kindern und Jugendlichen 
 
JuƩa Schröder (JS), die im WKV Ansprechpartner ist, berichtet über den aktuellen Stand des 
Schutzkonzeptes. Das Schutzkonzept wird vermutlich im 2. Quartal 2024 in KraŌ treten. 
 
Auf der Homepage des LSB (www.lsb-nrw.de) erhält man viele Infos dazu über das Thema PSG. 
 
Im DSKB haben bislang der WKV und Hessen ein Schutzkonzept. Die WBU hat zusammen mit dem WKV 
das Schutzkonzept erarbeitet. 
 
14. Anträge 
Es liegen keine Anträge vor 
 
15. Wahlen 
Es wird für 3 Jahre gewählt. 
 
Zum Wahlausschuss werden einsƟmmig Werner Berlin, Manfred Hanf und Johannes Hornig gewählt. 
 
WKV-Verbandsjugendwart: 
MM stellt sich zur Wahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten. MM wird einsƟmmig wiedergewählt und 
nimmt die Wahl an. 
 
Stellvertretender WKV-Jugendwart: 
JuƩa Schröder steht nicht mehr zur Verfügung. Michelle Welland stellt sich zur Wahl. Es gibt keine 
weiteren Kandidaten. Michelle Welland wird einsƟmmig gewählt und nimmt die Wahl an. 



 
WKV-Jugendsprecher und stellvertretender Jugendsprecher: 
Pia Scheele steht nicht mehr zur Verfügung. Die beiden Jugendsprecher sollen von einer weiteren Person 
unterstützt werden. Daher wird ein Team gewählt. 
 Sophia Buschhaus und Timo Huszar stellen sich zur Wahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten. Die beiden 
werden einsƟmmig gewählt und nehmen die Wahl an. Sandy Meyer stellt sich als Nachrückerin zu 
Verfügung, wenn einer von den gewählten verhindert ist.   
 
RegionsjugendwarƟn Wesƞalen: 
Madeleine Wilde wurde letztes Jahr kommissarisch gewählt. Der Wahlausschuss fragt Sie, ob sie 
weiterhin den Posten bekleiden möchte. Madeleine Wilde gibt ihre Bereitwilligkeit das Amt 
weiterzuführen. Sie wird einsƟmmig gewählt. 
 
16. Verschiedenes 
JugendspielgemeinschaŌ Kv Wesƞalen 
Klaus Tepaß fragt MM, wie der WKV zur Kv Wesƞalen steht. MM erwidert, dass es die Entscheidung der 
Vereine sei, ob sie ihre Jugendlichen an die Kv Wesƞalen abgeben. 
 
Klaus Tepaß informiert, dass die Kv Wesƞalen miƩlerweile ein offizieller Verein ist und dem LSB gemeldet 
wurde. Er wird den Vereinen Unterlagen zur Kv Wesƞalen zukommen lassen. 
 
Neue JugendwarƟn beim ESV Minden 
Heiko Hepermann stellt seine Nachfolgerin KersƟn Holtmann-Becker vor. 
 
InternaƟonales Juniorenturnier 2024 
Manfred Hanf informiert über das InternaƟonale Juniorenturnier (bis 27 Jahre), dass am 31.08.2024 in 
Frechen staƪinden wird. Es werden offiziell Startgebühren verlangt. Diese wird aber Manfred 
übernehmen. 
 
Ende der Versammlung um 14:35 Uhr 
 
 
 
(Original mit UnterschriŌ) 
 
 
 
___________________________________                                                   ___________________________          
Markus Mechsner       Claudia Horn 
WKV-Verbandsjugendwart                                                                                 Protokollführer 
 
 
Gütersloh, den 23.05.2024 
 
Anlage: 
Wahlprotokoll, 2 Seiten 






